
曾经的温暖难忘却

□

晨报记者 张小娜

12 月 14 日， 看到本报刊登的道德之光栏

目后， 淇县高村镇高村村村民冯青元向记者讲

起了他们家的经历， 他想对那些曾经帮助过他

们的人道声谢。

2006 年 3 月 16 日， 他 14 岁的儿子有点发

烧，卫生所的医生给打了一针，开了点感冒药，

但儿子的病情并没有好转，而是急转直下，没过

多久，便昏迷不醒。 他相继到乡里、县里给儿子

看病，但都没有效果。 最后，在新乡医学院第一

附属医院，他得知儿子患了病毒性脑炎，因为没

有得到及时治疗，视神经已经开始萎缩，随时有

失明的危险。

此后，他们全家便奔走在去医院的路上，他

和妻子背着行李，拉着已经看不到东西的儿子，

先后辗转郑州、邢台、开封和北京的各大医院。

“那段日子真是难熬， 看病花钱跟流水一样，晚

上我们舍不得花钱， 大冬天的就在医院的楼道

里铺着凉席睡觉。孩子原本活蹦乱跳的，突然间

就看不到东西，孩子心里难受，我们也接受不了

这个事实，心里堵得慌。 ”冯青元说。

“在最绝望的那段时间，很多素不相识的好

心人给了我们不少帮助， 让我们全家倍感温

暖。 ”冯青元说。

2007 年 8 月份，他和妻子带着儿子到北京

看病，上车补票时，车上一位山西晋城的姑娘主

动给他们全家买了车票。他非常感动，连声道谢

并再三问人家姓名，人家却怎么也不肯说。

有一次看病回来， 他和妻子带着儿子从火

车站坐 23 路车到汽车站，司机见到他儿子就问

他是怎么回事，他把儿子的病跟司机说了，临下

车时，那位司机硬塞给他们 300 块钱。“我们根

本不认识人家，人家就掏给我们 300 块钱，谁的

钱也不是大风刮来的，人家挣钱也不容易，我们

全家特别感动。 ”冯青元说。

为了给儿子看病，冯青元变卖了家产，到处

借钱、贷款。 因为每拖一天，孩子视力恢复的希

望就少一些。

他们家的遭遇见诸媒体之后， 不少人都伸

出了援助之手。 淇县中阿集团的老总牛中阿到

家里看望他儿子，临走给了他 2 万块钱，让冯青

元赶紧把孩子送到医院，要是钱不够，他还会帮

忙想办法。 淇县天天花园的开发商也给了他们

5000 块钱。 淇县一个农村医生，自己家里条件

也不是太好，有三个孩子上学，住的还是三间平

房，却和几个邻居一起给冯青元带去了 1000 块

钱。 还有很多人给冯青元送去了衣服、书籍、收

音机等。

2007 年底， 北京同仁医院的医生告诉他，

他儿子已经错过了最佳救治时期， 治疗效果不

会太好，劝他们回家疗养。又经过几家医院的会

诊后，冯青元放弃了儿子的治疗。虽然儿子的病

没有彻底治好， 大家的关爱却一直留在了他们

全家人的心中。

现在，他们全家的生活已经走上了正轨，他

儿子现在在省针灸推拿学院学习针灸推拿，他

自己也做点小买卖，生活过得越来越好。

“我一直对儿子说， 他将来参加工作挣钱

了，我要替他存起来一部分，无论是救助贫困家

庭也好，给上不起学的孩子也好，一定要回报社

会。我希望他能够记住社会对他的这份恩情，学

会感恩，学会回报社会。 ”冯青元说。

评选活动

是总结，是起点

———访鹤壁飞鹤股份有限

公司董事长贾身聚

□

大河鹤壁网见习记者 董丹 / 文

淇河晨报记者 赵永强 / 图

“感谢各级领导对我们企业界、

经济界的支持和关怀， 这次评选活

动既是对我市过去经济活动的一个

总结， 又是对我们经济界的一个激

励， 进一步激发了我们搞好工作的

劲头，也激发我们更加努力工作，为

社会作出更多贡献。”鹤壁飞鹤股份

有限公司董事长贾身聚 12 月 14 日

在接受记者采访时如是说。

第二届鹤壁市十大功勋企业

家、 十大优秀企业家和极具活力企

业评选活动正在火热报名中， 越来

越多的企业家踊跃加入到此次评选

活动中， 鹤壁飞鹤股份有限公司继

参加首届评选活动后， 这次又积极

报名参与了第二届十大功勋企业

家、 十大优秀企业家和极具活力企

业评选。

鹤壁飞鹤股份有限公司是我市

最早实行股份制改造的企业 ，1994

年由原国有企业鹤壁市橡胶厂改制

成立 ，2003 年经国有股退出改制 ，

成为民营股份制企业， 如今已成为

我国规模最大的工矿、 民用胶靴专

业生产企业。 目前该公司生产的工

矿胶靴在全国市场占有率达到 70%

以上，纳税额位居山城区第一。

采访最后， 贾身聚表示：“在各

级领导的支持下和社会各界的关心

下， 我相信经济界和企业界会有更

多的同志积极参加此次评选活动，

预祝此次活动圆满成功！ ”
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专项督查

“把脉”今冬供暖

晨报讯（记者 郑常鹏） 为加大对

2011~2012 年采暖期供热工作的监管力

度， 及时解决供热过程中出现的各类问

题，本月 8 日起，我市组建了两个供热专

项督查小组对全市 157 个换热站、12 个

地源热泵供热站的供热运行情况进行了

拉网式排查。 督察组在排查中发现了哪

些问题？这些问题又当如何解决？带着这

些问题， 记者日前采访了淇滨热力有限

公司的相关负责人。

据该负责人介绍， 本次城区集中供

热专项活动由市纪委监察局牵头、 市住

房和城乡建设局、 市房产管理中心和市

长热线办公室联合开展， 旨在解决我市

供热工作中存在的管理手段薄弱、 供用

热双方权益得不到有效保障、 供热市场

不规范和设施老化能耗高等问题， 督查

时间截至本月 18 日。

据了解，今冬供暖以来，我市各级部

门， 包括物业单位和广大业主委员会都

为了搞好集中供热做了大量工作。 在此

次检查中发现多数换热站的管理比较规

范，设备运转也很正常，但同时也发现部

分换热站确实存在一些问题， 主要包括

换热站无人值守、 工作人员没有做日常

水温水压记录、换热管道未加保温层、私

自加装加压泵和私供生活热水、 二次网

老化严重及管网设计存在缺陷等问题。

“这些问题的存在直接影响了用户

的采暖需求， 特别是私自加装加压泵和

私供生活热水的做法更是破坏了热网水

力平衡， 从而严重影响了用户的采暖效

果。”该负责人称，“换热站管理单位对换

热站和二次网管理的重要性认识不足，

部分小区聘请的换热站管理人员不固

定，对换热设备疏于维护保养，这些也是

影响用户采暖效果的重要原因。 ”

针对排查过程中发现的种种问题，

该负责人表示， 市住房和城乡建设局将

对存在问题的相关单位下发整改通知

书，责令其限期整改。 同时，热力部门也

将延伸供热服务， 对各换热站的业务指

导将建立长效机制， 从而有效提高换热

站管理单位的管理能力。

该负责人称， 通过此次检查活动发

现， 热力部门直接管理的换热站的设备

运行规范程度和人员素质等各方面都要

好于用户自管的换热站。 为了解决自管

小区经常会出现责任划分不清和推诿扯

皮的“供管脱节”的问题，各单位、社区和

物业公司等部门应多渠道筹集整改资

金， 将自管的换热站和二次网进行认真

维修整改， 经热力部门验收合格后移交

给热力部门进行长期管理。

为防范建筑工地

食堂发生重大卫生安

全事故， 预防食品卫

生 监 督 领 域 渎 职 犯

罪， 我市检察机关不

断 加 强 法 制 宣 传 教

育， 并与卫生部门建

立 执 法 司 法 衔 接 机

制，强化联动和协作。

图为 12 月 15 日 ，市

检察院、 淇滨区检察

院干警与淇滨区卫生

局行政执法人员查看

镁大厦工地食堂。

晨报记者 赵玮 摄

（线索提供：赵宝仓）

鹤壁飞鹤股份有限公司董事长

贾身聚接受记者采访。

我市养老、医疗、工伤、生育保险

全年扩面征缴目标

提前超额完成

晨报讯（记者 郑常鹏）12 月 15 日，记

者从市人力资源和社会保障局获悉， 截至

11 月底，我市养老、医疗、工伤和生育保险

均提前一个月超额完成省下达我市的全年

扩面征缴目标。

据了解，今年以来，我市积极推进医疗、

工伤和生育保险的扩面征缴工作。 截至 11

月底，全市参加城镇职工基本医疗保险和居

民基本医疗保险人数共计 38.7 万人次 ，征

缴基本医疗保险费共计 1.36 亿元， 完成了

全年征缴目标任务的 124.28%； 工伤保险和

生育保险的参保人数分别达到 9.15 万和 10

万人次，征缴工伤保险费和生育保险费分别

达到 1636.59 万元和 1022.8 万元，分别完成

全年征缴目标认为的 171.55%和 146.11%。

另外，截至 11 月底，我市共征缴养老保

险费 3.86 亿元， 完成省下达我市全年征缴

目标 3.63 亿元的 106.3%， 较去年同期增收

5200 万元， 提前一个月完成全年养老保险

费的征缴目标。 同时，我市还为全市 3.6 万

名企业离退休人员及 9500 名失业人员发放

基本养老保险金及丧葬抚恤金 5.3 亿元、失

业保险金 5541.38 万元。

12 月 15 日，由团市委、市慈善总会联合主办的“温暖冬天·希望工程爱心大动员”捐赠仪式在我市特殊教育学校举行，学校收到了 80 条电

热毯、30 台电暖器、10 台饮水机等价值近万元的物品。 晨报记者 张志嵩 见习记者 孙艳 摄

这个冬天不再冷


